
! ! ! !央视五套今天 !"时 #$分将转播亚冠

资格赛上海上港与泰国清莱联比赛实况!
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! ! ! !对于上港而言，新的赛季就这么早早来
了。今晚亚冠资格赛第三轮主场面对泰国的清
莱联，也是新帅佩雷拉的首秀。昨天的赛前新
闻发布会上，他热情地发出邀请：“希望球迷们
明天能到现场来支持球队，我们会尽全力发挥
最好水平，让球迷们高兴满意。”
由于上个赛季只拿到中超、足协杯的双

料亚军，上港必须参加这最后一轮的亚冠资
格赛，唯有获胜才能挺进小组赛正赛。这既是
上港队在 !"#$年的“开年之战”，也是春节前
唯一的一场比赛。毫无疑问，面对实力相对较
弱的对手，上港队上下都希望用一个漂亮的
开门红来开启新赛季。
尽管在迪拜冬训期间，球队在热身赛中

的表现不错，四战全胜，但那些毕竟不是正式
比赛。今晚主场和泰国清莱联的亚冠资格赛
可以说是对佩雷拉的一次摸底考试，看的就
是他在短时间内将一支球队根据自己战术思
路打造成型的能力。
昨天的赛前发布会上，佩雷拉显得颇为

自信，他说：“这个赛季我们的球员没有变化，
新的教练团队一直在训练中贯彻球队新的战
术理念。我们备战已经有一个多月，表现有所
提升，不断取得进步。每个人已经做好了明天
比赛的准备，力争用最佳表现晋级正赛。”

今晚的另一大看点，就是 #%号胡尔克将
首次在上海体育场戴上队长袖标，率领球队
出击。谈及身上所担负的压力，胡尔克表示：
“责任大小不在于是否是队长，我会全力帮助
队友，多和队友交流。我已经准备好去当好这
个队长，专注投入明天的比赛。”
近日上海气温持续走低，对于来自东南

亚的泰国球队来说或多或少是不小的考验。
对此，胡尔克认为：“天气因素对于球员都是
一样的，相信作为职业球员都完全能够适应。
我们近期训练状况不错，明天的比赛目标就
是全力获胜。”

泰国清莱联队在上一轮淘汰了印尼巴厘
联之后进入亚冠资格赛第三轮，队中有两名中
超老熟人：原上海申鑫的最佳射手克莱顿和原
山东鲁能的巴西前锋马塞纳，个人能力不俗。

主教练赛前就表示：“这是我们第一次来到上
海这个城市，我们会尽最大努力去取得胜利。
我们不是来上海旅游的，而是来证明我们自
己。”他说，“足球比赛有很多不确定性，没有被
看好的球队最后取胜也是经常有的事，毕竟压
力在上港队这边。”

据德国足球数据网络媒体《转会市场》的
数据，清莱联队的评估身价是 &!%万欧元，而
上港的评估身价是 '!$(万欧元，双方实力对
比显而易见。只要正常发挥，上港取胜完全没有
问题，就看能不能打出三球以上的“最低消费”。

!本报记者 关尹

亚冠资格赛上港全力出击

今晚看新帅佩雷拉首秀
! ! ! !从西班牙冬训归来 !天
后，申花昨天下午在康桥基
地重新集结，备战 !月 #&日
的亚冠小组赛。尽管不少球
员尚未倒好时差，但大家都
在恢复性训练中士气高涨。
亚冠的脚步近了，在正

式比赛前，球队将只放一
天假。
“凌晨两三点就醒了，再

也睡不着，太痛苦了。”不少
球员昨日训练后感叹道。除
了时差，队员们还要经历低
温的考验。在马贝拉时，天气
晴好，白天只要穿 )恤，而
上海经历了雨雪天后，气温
已降到了零下，两地温差巨
大。昨天训练的时候，队员们
翻出了御寒的手套、帽子、围
脖等。
外援莫雷诺、罗梅罗和金

基熙参加了训练，瓜林因航班
延误没能赶上训练，马丁斯在
冬歇期时特意从尼日利亚飞
回上海办理西班牙签证，所以
队里特许他可以多休息两天
陪陪家人。

在亚冠预报名名单中，
申花只报了莫雷诺和马丁斯两名外援，不过这
并非是最终名单。据悉，本赛季留在申花的四
个外援名额将锁定为莫雷诺、瓜林、马丁斯和
罗梅罗。
虽然训练紧锣密鼓，但申花球员还在为新

春佳节的庆祝活动用心准备，!月 '日 #*时 +"

分，俱乐部将与上海爱乐乐团、上海小荧星艺术
团携手打造“!",$申花爱乐—乐爱乐申”新年
音乐会。节目中不乏申花球迷耳熟能详的乐曲，
如钢琴协奏曲 《-./0 1 234056-70807

2340》、申花球迷洪乐原创作品《蓝色信仰血脉
相承》等，更有申花球员登台献唱。这台音乐会
将为申花奏响振奋士气的出征曲。

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !雨雪过后的上海虽然重现阳光，但刺
骨的寒风还是会让人瑟瑟发抖。昨天，青
浦郊区的东方绿舟内多了一群来自全国
各地的年轻人，新一期 4#*国青队在这里
正式集中，而球队的掌舵人，正是上海名
帅成耀东。

经验丰富被看重
从当年执教上海中远的少帅算
起，成耀东在主教练这个位置上
已经干了 #( 年，(# 岁的他才
首次担任国字号主帅。他依
然延续着一向低调的风
格，有关方面甚至没有举
行一场新闻发布会公开
宣布此事，成耀东就这
样“悄悄地”上任了。

只有成耀东自
己心里明白，在知
天命的年纪，他选
择了又一次考验、
重新出发，是怎样
的毅然决然。

谁都知道，在
上海足球圈，成耀
东是一大名帅。#(

年前，他仓促接过中远
队教鞭时才 +'岁，是位不
折不扣的少帅，也是所有
甲 1 主教练中年龄最小
的。如果不是因为后来
揭露出的一些假球黑

幕，他在执教的第一年甚至就已经拿到甲
1冠军。
到后来，离开西安浐灞的成耀东却慢

慢告别职业足坛，转而去带青年队，一带就
是快 #%年，因此也被人笑称为“孩子王”。
但他的这个“孩子王”，却做到了别人达不
到的高度———!%#+年和 !%#9年，他带领
两支球队连续拿到了全运会冠军。
尽管在执教生涯中，成耀东早已体现

出了不同寻常的能力，他却还从未与国字
号沾边。如今，他终于等到了机会。在“北派”
教练垄断多年后，中国足协选中“南派”代表
成耀东，所看重的就是他长期从事青少年一
线执教，经验丰富而且成绩斐然，在青少年
球员培养方面颇有独到之处。

(#岁，对于教练这个行业而言，其实
完全不算老，成耀东雄心依旧，只是两鬓的
斑白让人感受到光阴的飞逝。“在跟世界一
流的主教练共事中，我发现咱们的本土教
练员在实践层面是完全不落后于国外的。
我们真正显现出落后的，是从近十年开始
的。”他说，“希望通过我们的努力，能够为
中国足球多培养一些人才吧。”

薪水高低不看重
国字号教头，看上去是一个光环闪耀

的名号，其实也是一个“苦差事”。就拿这支
4#*国青队来说，前任贾秀全两度辞职，成
耀东已经是这支队伍近一年内第 &任主教
练。而过去的三年，国青队甚至 *次换帅！
在成耀东履新之前，另一位名宿沈祥

福同样放弃了执教 !%%#年龄段男足选拔

队，引来外界一片猜测，舆论认为是“本土
优质教练心系职业队挣大钱”。在俱乐部丰
厚的高薪面前，何去何从确实是需要好好
考量的。
谈钱，是一个比较敏感的话题。继续留

在上港带预备队，薪水肯定不会比带国青
队少。成耀东淡淡地表示，“如果你热爱，耐
得住寂寞就不是问题，我很乐意去做。职业
队平台高、影响力大，在这一点上，青年队
的差距就有点大了，但是如果你取得了一
点成绩，把年轻队员带好，也是很关键的，
因为这个年龄段在他们人生中很重要。”
实际上，早在几个月前，与上港的合同

年底就要到期的成耀东，却一直没有续约，
记者就隐约感到，他很可能会有“大动作”。
今年 #月，4!+国足在常州参加亚洲杯期
间，成耀东以看球的名义两次奔赴常州，会
晤中国足协相关领导，其实主要就是商谈
有关执教细节。

4#*国青队的主要任务就是参加今年
#%月在印尼进行的 4#*亚洲区决赛，#'支
队伍争夺 &张参加世青赛的入场券，只有
不到 *个月时间，能完成这个挑战吗？“我
不忽视压力，但也不过分介意压力。对我来
说，把工作细节做好，让我和这支球队不要
有什么遗憾，其他顺其自然吧。”成耀东说，
“既然选择这个事业，就坚持下去。压力不
压力的，都不能回避，重要的是用心去做
了，不要让自己遗憾。”不过他也说了一句：
“但如果对完成任务信心不足，我们还来干
什么？”

本报记者 关尹

昨天新一期 %!"国青上海集训"

成耀东低调出山首任国字号主帅#$$

“孩子王”又接“苦差事”

! 胡尔克将首次戴上队长袖标率队出击 见习记者 李铭珅 摄

! 成耀东重新出发 本报记者 张龙 摄

! 今晚比赛对佩雷拉是一次摸底考试


